

soll mir kein Tag vergehen, an dem ich nicht etwas aus dem Herzen gebetet und etwas Gutes gelesen hätte“. So lange man sich an Gott hält im Gebet, so lange läßt er uns nicht ganz versinken. Er erinnert und warnt uns durch unser Gewissen. Nur wer Gott verläßt, von ihm nichts mehr hören, an ihn nicht mehr denken mag, den verläßt Er auch. Nun, diese fünf Regeln will ich mir in meine Bibel schreiben und sie sollen mir der nöthigste Auszug aus der Bibel seyn. Aber kein Tag darf vergehen, an dem ich sie nicht lese. Brod nährt den Menschen; aber man muß es alle Tage essen, wenn es wirken soll.

#### 4. Noch eine Betrachtung am Sonntag Abend.

Wie thut es doch am Abend so wohl, wenn man den Sonntag still zugebracht hat, wie einen Ruhetag, einen Tag des ernstesten Nachdenkens der heiligen Feier! Mit welchem stillen Frieden sieht man auf die Beschäftigungen und Freuden des Tags zurück! In der Seele sind so gute Gedanken; das Herz ist so rein! Man hat so viel Lust zu beten, für die Eltern, die Geschwister und für alle Menschen; man denkt so gern an Gott! Wenn man mit sich selbst zufrieden ist: so glaubt man auch eher, daß Gott mit uns zufrieden sey; und das kann ich jetzt so leicht glauben! Auch meine Eltern,